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CITTA’ DI TORINO 

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO DELLA  CIRCOSCRIZIONE 8 

5 GIUGNO 2019 

 

Il Consiglio della Circoscrizione 8 convocato nelle prescritte forme, in 1° 

convocazione per la seduta del 5 GIUGNO 2019 ore 19.30  presenti, nell’aula 

Consiliare del Centro Civico, in Torino, C.so Corsica n° 55, oltre al  Presidente 

Davide RICCA,  i Consiglieri: 

 
AIME Luca – BORELLO Rosario – D’AGOSTINO Lorenzo - DELPERO Stefano - DEMASI 

Andrea –- FICHERA Maria - FRANCONE Vittorio - GIARETTO Massimo – GUGGINO 

Michele -  LOI CARTA Alberto - LUPI Alessandro – MIANO Massimiliano - MONTARULI 

Augusto –- OMAR SHEIKH Suad – PAGLIERO Giovanni - PALUMBO Antonio – 

PARMENTOLA Paola - PASQUALI Raffaella – PERA Dario.  

 

In totale con il Presidente  n. 20 Consiglieri. 

 

Risultano  assenti  i Consiglieri: Berno, D’Alessio, Germano, Marras, Petracin. 
 

 

Con l’assistenza della Dirigente di Area con funzioni di Segretario:  Dr.ssa Piera RAPIZZI 

 

ha adottato in:   

 

SEDUTA PUBBLICA 

 

 

Il presente provvedimento così indicato all’ordine del giorno: 

 

 
 

 

C.8 – ORDINE DEL GIORNO: “RIPRENDIAMOCI IL VALENTINO”. 



 

Doc. n. 57/91 
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CONSIGLIO DELLA CIRCOSCRIZIONE 8 

ORDINE DEL GIORNO 

 

 

 

C.8 – “RIPRENDIAMOCI IL VALENTINO”. 

 

 

 

Il Parco del Valentino è senza timor di smentita il parco più conosciuto e amato della Città: è il 

parco pubblico più antico di Torino e uno dei simboli della città.  

 

 

 

Il Consiglio della Circoscrizione 8 

 

CONSIDERATO CHE 

 

il Parco è tristemente assurto agli onori delle cronache per episodi di criminalità legati allo spaccio e 

alla violenza, specie di natura sessuale;  

 

dopo l’ ultimo episodio che ha visto una ragazza diciottenne all’uscita di uno dei pochi locali ancora 

rimasti aperti vittima di violenza sEssuale, è cresciuto un movimento di opinione che ha come scopi 

il recupero e la riappropriazione civica del Parco; 

 

anche attraverso la promozione del quotidiano La Stampa e della Circoscrizione 8, associazioni ed 

enti hanno organizzato numerose iniziative che hanno portato al successo di partecipazione della 

notte bianca dello scorso 11 maggio che aveva come slogan proprio #RiprendiamociilValentino;   

 

la notte bianca si è manifestata come una grande flash-mob collettivo, una festa civica, ma anche un 

momento di riflessione e di scambio di opinioni e culture diverse: la coda al Castello di 

Architettura, la Promotrice delle Belle Arti stracolma di persone, i circoli aperti e vivi, i prati e i 

viali del Valentino pieni di persone.  

 

che solo al Villino Caprifoglio più di 60 cittadini sono venuti a proporre alla Circoscrizione idee per 

il suo utilizzo, idee che rappresentano ora le indicazioni di priorità per il bando di assegnazione; 

 

durante la notte bianca, Associazioni d’Arma, Associazioni Sportive, Associazioni dei 

Commercianti, Enti di promozione culturale, Associazioni di animazione territoriale, Enti, 

Istituzioni, singoli cittadini hanno animato con successo il Parco;  

 

gli enti partecipanti sarebbero stati probabilmente molti di più se i percorsi autorizzativi fossero stati 

semplificati per quella serata e se molti dei locali del parco  non giacessero inutilizzati nel degrado. 

 

VISTO CHE 

 

vi sono locali tra cui, l’ex “Cacao”, “Il Fluido”, il “Club 84”, lo “Chalet”, la “Rotonda”, che a causa 

di contenziosi con la Città, lasciano spazi chiusi e quindi limitano i luoghi di presidio territoriale a 

disposizione del consesso civile;  

 



 

 

 

 

 

esistono anche altri contenziosi di cui danno conto le cronache giornalistiche che rischiano di 

desertificare ulteriormente la presenza nel parco. 

 

RITENUTO CHE 

 

ogni iniziativa al Parco del Valentino, che lo animi, lo faccia vivere, che rappresenti occasione di 

incontro, confronto e presidio a nostro avviso non solo va apprezzata, ma anche stimolata.  

 

ESPRIME APPREZZAMENTO 

 

per la riapertura dell’Imbarchino, per la proposta di Punti Verdi al Valentino, per le numerose  

iniziative sportive patrocinate dalla Città 

 

AVENDO DATO PARERE POSITIVO 

 

alla pedonalizzazione del Parco, condizionata alla possibilità che gli attuali fruitori delle strutture 

aperte possano accedervi con sicurezza 

 

ESPRIME IL RINGRAZIAMENTO 

 

alle Forze dell’Ordine che presidiano il Valentino: siamo al corrente dell’ impegno quotidiano e 

indefesso di Polizia, Carabinieri, Guardia di Finanza, Polizia Municipale che svolgono nel Parco un 

compito essenziale 

CONSAPEVOLE 

 

che non è però possibile delegare alle Forze dell’Ordine l’impegno civico che invece deve 

rappresentare l’anima di un sforzo comunitario comune. 

 

RIBADISCE 

 

la richiesta alla Sindaca e agli Assessori Competenti di un sistema di videosorveglianza diffuso nel 

Parco che magari riutilizzi quello predisposto per il Salone dell’Auto durante lo svolgimento della 

manifestazione,  

CREDE 

 

vadano altresì intraprese azioni di rilancio complessivo del Parco  

 

PER CUI CHIEDE 

 

alla Sindaca e alla Giunta Comunale di convocare, recuperando l’articolo XVI (norma transitoria) 

del Regolamento del Parco del Valentino del 2000 della Città di Torino che prevede che 

“l'Amministrazione Comunale si impegni a promuovere e concertare un piano di gestione del Parco 

del Valentino che tenda ad orientarne e programmarne la fruizione di concerto con tutti gli Enti e 

Associazioni interessati: Parco del Po Torinese, Politecnico di Torino, Università, Torino 

Esposizioni, Società Promotrice delle Belle Arti, Musei Civici, Associazioni Remiere”, un Tavolo 

congiunto con la Circoscrizione per il Rilancio del Valentino che abbia le seguenti finalità: 

 

- la sperimentazione di un protocollo di controllo di comunità sul modello adottato da Reggio 

Emilia, che veda la Città e la Circoscrizione partner insieme a tutti i soggetti che vivono il 

parco e che vogliono animarlo, chiedendo alla Prefetto di farsi regista di tale impianto 



progettuale partecipativo. Esperienza estendibile ad altre aree che vivono situazioni di 

insicurezza diffusa come ad esempio alcune aree del Quartiere Lingotto-Filadelfia; 

 

- la costruzione di percorsi autorizzativi semplificati per enti e privati cittadini che intendano 

essere protagonisti di altre notti bianche o di iniziative culturali e/o sportive al Valentino, a 

partire da settembre, finito il periodo estivo. Si potrebbe promuoverne una, magari ogni 

ultimo sabato del mese; così da non relegare la recente esperienza ad un episodio sporadico 

che avrebbe solo l’effetto di testimoniare “che si poteva, ma non si è fatto”. 

 

- la definizione di un percorso concreto per giungere alla riapertura di tutti i locali di proprietà 

comunale in tempi certi. 

 

Il presente Ordine del Giorno è stato votato dal Consiglio della Circoscrizione 8 con votazione 

palese per alzata di mano, il cui esito risulta come segue: 

 

Il Consigliere Delpero non partecipa al voto 

 

Presenti  19 

Votanti  19 

Astenuti  == 

Contrari  == 

Favorevoli    19 


